



え ご た

<http://nk-egota-e.a.la9.jp/>

平成29年度

3月号

江古田小学校

児童数 343名

TEL 3385-0411

学校の教育目標◎かんがえる子ども〇やさしい子ども〇たくましい子ども(◎重点目標)
目指す学校の姿「知徳体のバランスが取れ、一人ひとりの子どもが自らの力を発揮できる学校」

木は寸法で組まずに、癖で組め！

校長 伊波 喜一

平成29年度も最終の月を迎えました。日頃より保護者・地域の皆様には本校の教育にご理解とご協力をいただき、大変にありがとうございます。本校も第135回の卒業式で、14131名の卒業生を輩出します。明治6年の学制発布と共に東福寺の寺小屋から始まり、明治15年遷喬小学校として開校して以来、135年の歴史を誇ります。この歴史と伝統を継承しつつ、新たな歴史を築いていく責任の重さを実感しております。

「木は寸法で組まずに、癖で組め」—これは、宮大工など伝統ある木造建築の世界に伝わる教訓です。木は、生木（なまき）の間はまっすぐの状態にあります。しかし、時間が経つとどの木もねじ曲がったり、思わぬところへ反り返ったりする癖（くせ）を持っています。それを見極めず、寸法通り・設計図通りに組むと、建て終えてからが大変です。思わぬ方向へひずみが出て、不具合が生じます。不具合だけでは済まず、建物に亀裂が生じたり、バランスが壊れたりします。それでは、千年の長きを耐えうる建築物とはなりません。

匠（たくみ）達は先達の知恵と経験に自らの勘働きを研ぎ澄まし、木の性質を見極めています。表面からでは、木々の性質は分かりません。ですから、木が生育した地形や陽当たりの状況、土質の成分なども加味しながら慎重に判断します。さらに、古木の癖や性質・傾向を見定めます。そして、適材適所に木と木を組み合わせてゆくのです。例えば、反り返った木は梁やつっかえ棒に用いて重量の重みやねじれに耐えられるようになるなど、木々の性質を上手に生かしています。つまり、癖と癖を上手に組み合わせ、活かしているのです。

私達の社会生活は、人ととの関係の中で築かれています。人間ですから、癖のない人はいません。誰しも自分の考えが一番だと思いがちです。集団生活では、その癖が顕著に出て、違いと違いがぶつかり合います。集団生活は家庭生活とは違います。家庭では認められていることが、集団生活では認められないこともしばしばです。互いの我と我がぶつかり合い、のっぴきならない関係に陥ることもしばしばです。しかし、それを避けていてはいつまで経っても、成長は望めません。

ですから、互いの主張を一方的に言い合うだけではなく、互いの言い分の違いに耳を傾け、受け入れ、認めていくことが大切です。時にはぶつかり合うこともありますが、そのことで互いに角（かど）が取れてくるのです。違う個性と個性がぶつかり合うことで、おのずと協調性も高まります。自分と同じタイプと付き合うのは、楽です。しかし、それでは個性は輝きません。違う個性と交わることで、互いの個性が輝きをします。個性が違うからこそ、互いの持ち味が光るのではないかでしょうか。

子ども達の舞台は世界です。グローバル化の今日、多文化との出会いは避けて通れません。その窓口は、先ず人ととの交流から始まります。人ととの関係づくりこそ、大切です。どうぞ、子ども達が自身の個性を大事にすると同時に、友達の個性をも認めていけるよう、私達が子ども達の背中を後押ししていきましょう。宜しくお願ひします。

3月の行事予定

日	曜	時程	行 事 予 定	学年別授業時数					
				1	2	3	4	5	6
1	木		安全指導、保護者会(1、2年)	5	5	6	6	6	6
2	金		6年生を送る会	5	5	5	6	6	6
3	土								
4	日								
5	月		最終下校14:30	5	5	5	5	5	5
6	火			5	6	6	6	6	6
7	水	B	4時間授業(小教研のため)	4	4	4	4	4	4
8	木		体育集会	5	5	6	6	6	6
9	金		6時間授業(地区班別集会のため) 全校読書タイム	6	6	6	6	6	6
10	土								
11	日								
12	月		集団登校始	5	5	5	5	5	5
13	火			5	6	6	6	6	6
14	水	B		5	5	5	5	5	5
15	木			5	5	6	6	6	6
16	金		全校読書タイム、第七中学校卒業式	5	5	5	6	6	6
17	土								
18	日								
19	月			5	5	5	5	5	5
20	火		卒業式予行・1~4年4時間授業 給食終	4	4	4	4	6	6
21	水		春分の日						
22	木		卒業式	0	0	0	0	4	4
23	金	土	土曜時程、3時間授業、修了式 大掃除	3	3	3	3	3	0
24	土								
25	日								
26	月		春季休業日始						
27	火		春季休業中も土・日のぞいて教職員が勤務しております。急な転居、事故、怪我などがあった時は、学校(Tel 3385-0411)までご連絡ください						
28	水		◎新年度は4月6日(金)が始業式・入学式です。						
29	木								
30	金								
31	土								

※今月は予告なしの避難訓練を予定しております。

<3月の生活目標>話をしっかり聞こう 生活指導委員会

慣れ親しんだ教室で過ごすのも残り17日。学習や生活のまとめとして、目と耳と心でしっかりと話を聞いてほしいものです。全校朝会での校長先生や副校長先生の話や6年生のスピーチ、教室での担任や専科の先生の話。また、今の学年、クラスだからこそ聞ける友達の話。あたり前のようにですが、相手が話をする時、そこには伝えたいと願っている何かがあります。「何を伝えようとしているのだろう?」と意識して話を聞くことで、きっと相手の心と自分の心の結びつきが深まっていくことでしょう。

地区班別集会

3月9日(金)に地区班別集会を行います。新旧班長、副班長の引き継ぎや、通学路の確認を行い、安全に集団登校できるようにします。
15時10分頃から班ごとに集団下校となります。下校時刻が変わります。ご承知ください。
3月12日(月)から集団登校になります。
集合場所・時刻の再確認をお願いします。

第135回 卒業式について

3月22日(木) 9:30~ 体育館にて在校生は、5年生が代表して式に参加します。
※1~4年生は、参加しません。お休みです。

修了式について

3月23日(金) 本年度のまとめの式です。
式後、土曜時程の3時間授業と大掃除になります。(給食はありません。)
下校時刻 1~4年11:30
5年12:00

保幼小交流

2月19日に、1年生が幼稚園や保育園の園児と交流を深めました。1年生が作ったおもちゃで園児たちが、楽しそうに遊ぶ姿が見られました。



情報モラル

2月20日に、「インターネットを使うときには気をつけること、考えること」をテーマにLINE株式会社の方が、4年生を対象に講演とワークショップをしてくださいました。インターネットの特徴やトラブルの注意点などについて学びました。



THANK YOU 江古田

2月22日に、東京土建中野支部の皆様に来ていただき、6年生が各学級に本棚を作りました。プロの方の手ほどきを受けて、本棚が完成しました。



本校では、いじめ防止の取組みとしてなかよし月間・さわやか月間・ほんわか月間を設定し、温かい人間関係作りや居場所作りを行っています。また、未然防止・早期発見に向けて年3回アンケートを実施しています。なお、いじめ相談窓口は、校長、副校長、各担任、養護教諭、スクールカウンセラーです。何かお困りのことがございましたら学校までご連絡ください。